
Commissione consiliare 3a

POLITICHE PER IL MARMO, ARTICOLO 21

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 03.07.2023 CONVOCATA ALLE ORE 10.45

O.D.G.:

1) Discussione Regolamento di riscossione settore lapideo;

2) Approvazione verbali;

3) Comunicazioni del Presidente.

Sono presenti: il presidente Nicola Marchetti e i consiglieri Alberta Musetti, Gianmaria Nardi,

Marzia Butteri, Koudsi Hicham e Filippo Mirabella.

Svolge le funzioni di segretaria verbalizzante Erika Evangelisti.

Presenziano alla seduta il dirigente Giuseppe Bruschi, il dirigente Massimiliano Germiniasi

e il geometra Giorgio Somma.

La seduta ha inizio alle ore 10.55.

Il presidente Marchetti, constatato il numero legale, dichiara aperta la seduta mettendo in

votazione  i  verbali  delle  riunioni  del  05.06.2023  e  del  08.06.2023  che  vengono  approvati

all’unanimità dei consiglieri presenti ai rispettivi incontri, ad esclusione del consigliere Mirabella

che si astiene dalla votazione. Il Presidente comunica l’intenzione di fare un sopralluogo presso il

comprensorio di Gioia per valutare la proposta avanzata da alcune cave d’istituire un museo del

marmo  in  funzione  dell’art.  21  del  Regolamento  per  la  Concessione  degli  Agri  Marmiferi.  Il

Presidente dà la parola al dirigente Bruschi per illustrare l’argomento all’ordine del giorno.

Il  dirigente Bruschi illustra alcune modifiche al testo del Regolamento di  riscossione del

settore lapideo: nell’art. 2, comma 1, lettera g) cambia la definizione di valore medio di mercato

ribadendo il fatto che si fa riferimento a una media ponderata, come di seguito indicato “ il valore

medio di mercato rappresenta il valore medio della produzione della cava, espresso a tonnellata,

costituito dalla sommatoria dei valori medi ponderati di ogni tipologia merceologica e delle relative

tipologie  produttive  di  materiale  da  taglio  estraibile  in  ogni  singola  cava  attiva,  così  come

risultante all’esito del procedimento di stima di cui all’art. 3”; nella lettera c), comma 7, dell’art. 4

l’introduzione di un parametro temporale diverso rispetto alla contabilizzazione mensile risolve le

difficoltà espresse dai subappaltatori nel redigere lo stato di avanzamento dei lavori; la fornitura di

ingenti quantità di materiale per la realizzazione di opere pubbliche, ha portato gli imprenditori a

richiedere un’apertura della pesa comunale il sabato mattina e, poiché ciò non è stato possibile,

viene valutata l’idea di utilizzare una pesa convenzionata con il Comune presso il porto di Marina

di  Carrara,  come  avviene  già  con  Omya  spa,  inserendo  la  seguente  lettera  al  comma  2
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dell’articolo 5 “Per  i  medesimi  fini  di  cui  al  comma 1),  possono essere convenzionate con il

Comune, su richiesta dei soggetti interessati: a) impianti di pesatura privati posti all’interno dei

bacini marmiferi carraresi. b) impianti di pesatura privati posti a valle dell’impianto di pesatura

pubblica sito in loc. Miseglia, purché l’utilizzo di tali  impianti, ai fini della determinazione degli

oneri comunali, avvenga esclusivamente al di fuori degli orari e/o dei giorni di apertura delle pese

comunali site in loc. Miseglia, da specificarsi nella convenzione che sarà stipulata con il Comune.

La convenzione di tali impianti di pesatura privati comporta l’esenzione dall’obbligo di pesatura e

transito di cui all’art. 6) - comma 6 presso le pese pubbliche di Miseglia. La verifica della avvenuta

pesatura  presso  le  pese  convenzionate  è  ottenuta  attraverso  il  riscontro  con  i  rilevamenti

fotografici  acquisiti  in ingresso della Strada dei Marmi.  Nella Convenzione da stipularsi  con il

Comune devono inoltre essere indicate  le  tempistiche di  percorrenza e deve essere stabilito

l’obbligo del passaggio dalla Strada dei Marmi con le necessarie autorizzazioni”.

Il geometra Somma afferma che il parametro temporale introdotto nel comma 7 dell’articolo

4  non  crea  alcun  problema  alla  contabilizzazione  mensile  in  quanto  è  sempre  possibile

conguagliare rispetto a quanto si è fatturato.

La consigliera Musetti chiede se il tempo di durata della pesa convenzionata con il Comune

sarà limitato alla durata del lavoro da svolgere.

La consigliera Butteri chiede se il costo  per la realizzazione dell’impianto di pesatura venga

imputato agli imprenditori.

Il dirigente Bruschi risponde affermativamente a entrambi i quesiti.

Il geometra Somma rende noto che il porto di Marina di Carrara è già dotato di un adeguato

sistema informatico impostabile per le pesature informando che tutti i camion che attraversano la

Strada dei Marmi sono controllati  con precisione e qualora ci sia un riscontro negativo scatta

l’allarme. Per quanto riguarda la convenzione con OMYA spa, risalente all’anno 2018, il geometra

Somma  afferma  che  la  pesata  svolta  dalla  ditta  viene  acquisita  in  tempo  reale  dalla  pesa

comunale.

Il consigliere Mirabella domanda se la pesa di OMYA spa è attualmente l’unica in essere.

Il geometra Somma risponde che è l’unica convenzionata con il Comune.

Il dirigente Bruschi illustra le modifiche apportate all’articolo 9 in cui,  considerando che se

una ditta ha un debito ed è disposta a rateizzare non le viene concessa la fideiussione, è stato

proposto di eliminare una parte del comma 6, considerando che  rimane comunque in vigore il

seguente  comma  2,  lettera  h),  articolo  17  del  Regolamento  per  la  concessione  degli  Agri

Marmiferi  che  era  stato  modificato  proprio  in  questa  prospettiva:  “la  sospensione
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dell’autorizzazione all’escavazione per un periodo superiore a 6 mesi, disposta ai sensi dall’art.

52, comma 3, della LR 35/15, per l’inosservanza dei commi 1 e 2 dello stesso articolo relativo al

mancato versamento dei contributi di estrazione”.

Il dirigente Germiniasi fa presente che la difficoltà di ottenere la fideiussione era già emersa

nel periodo in cui gestiva l’ufficio delle pese.

Il consigliere Hicham chiede se si facciano pagare gli interessi sulla rateizzazione.

Il geometra Somma risponde che vengono calcolati gli interessi legali.

Il  presidente  Marchetti  ringrazia  i  partecipanti  per  quanto  esposto  e  dichiara  chiusa  la

seduta alle ore 11.40.

Il Presidente La segretaria verbalizzante
F.to Nicola Marchetti F.to Erika Evangelisti
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